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Глава администрации г. Североморска В. Волошин 

РАСПОРЯЖЕНИЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СЕВЕРОМОРСКА 

от 07.05.96 г. № 325-р 
Об определении мест распространения агитационных 

печатных материалов в г. Североморске. 
В соответствии со статьей 43 Федерального Закона 

"О выборах Президента Российской Федерации": 
1. Выделить специальные места для вывешивания или 

расклейки агитационных печатных материалов кандидатов 
в Президенты Российской Федерации: 

- дом № 14, ул. Сафонова; 
- дом № 12, ул. Душенова; 
- дом № 12, ул. Северная Застава; 
-дом № 11, ул. Комсомольская; 
- магазин № 17, ул. Кирова; 
- магазин № 10, ул. Советская; 
- автоморвокзал; 
- магазин "Силуэт", ул. Падорина; 
- магазин "Дом торговли", ул. Сивко; 
- магазин "Восторг", ул. Колышкина, 14. 

2. Размещение агитационных материалов согласовывать 
с муниципальным предприятием "Управление жилищно-
коммунального хозяйства" (Козинский В.М.). 

3. Главам администраций п. Териберка, п. Росляково 
определить специальные места для вывешивания или 
расклейки агитационных материалов. 

4. ГОВД (Непомнящему А.Я.) за нарушение п. 1 
настоящего распоряжения принимать меры в соответствии 
с административным кодексом РФ. 

ЯОЗ&РЛЯЛ&^М! 
От всей души поздравляю 
команду муниципальной 

школы N9 2 (пос.Сафоново), 
занявшую второе место в 

общем зачете на областных 
соревнованиях "Школа 

безопасности - 96" в старшей 
возрастной группе. 
Так держать, ребята! 

Евгений СОЛОВЬЕВ, 
старший методист Управления 

образования 
администрации Мурманской 

области 

ВСЕ НА СУББОТНИК! 

В минувший четверг состоялось 
заседание городского штаба, 
обсудившего мероприятия по 

благоустройству города 
Североморска с тем, чтобы 
достойно встретить 63-ю 

годовщину Северного флота. 
Руководители 

предприятий и организаций всех 
форм собственности организуют 
проведение субботника на своих 

территориях, горожане -
во дворах, на газонах и детских 

площадках. Работы начнутся 
18 мая текущего года в 10 часов, а 
личный состав ВПК "Североморск" 
и экологический отряд школы №11 

"Эконорд" приступит к уборке 
городского парка в 9.30. 

Виктор МАТВЕЙЧУК. 

Гпава администрации г. Североморска В. Волошин. 

РАСПОРЯЖЕНИЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СЕВЕРОМОРСКА 

от U7.05.96 г. № 324-р 
О выделении помещений для проведения 

предвыборных собраний и встреч с избирателями 
кандидатов на должность Президента Российской 
Федерации. 

В соответствии со статьей 42 Федерального Закона 
"О выборах Президента Российской Федерации": 

1. Для проведения предвыборных собраний, встреч 
с избирателями кандидатов на должность Президента 
РФ, представителей избирательных 
объединений, блоков и инициативных групп выделить 
помещения: 

В городе Североморске: 
- ДК "Строитель" (зрительный зал); 
- Дом офицеров (конференц-зал); 
- кинотеатр "Россия" (зрительный зал); 
- Дом творчества (зрительный зал); 
- ДОФ Североморска-1. 
В п. Сафоново: БМК и ДОФ (зрительные залы). 
2. Главам администраций п. Териберки и п. 

Росляково определить места для проведения 
предвыборных собраний и встреч с 
избирателями, 

Пшэааддомсфацде^ а ВОЛОШИН 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СЕВЕРОМОРСКА 

от 6.05.96 г. № 212 
Об утверждении тарифов на услуги по сбору и вывозу твердых бытовых отходов. 
Рассмотрев документы, представленные муниципальным предприятием "Управление жилищно-

коммунального хозяйства", по изменению тарифов на услуги по сбору и 
вывозу твердых бытовых отходов, в связи с изменением стоимости по переработке на заводе 
твердых бытовых отходов г. Мурманска ПОСТАНОВЛЯЮ: 

1. Утвердить с 1.05.96 тарифы по сбору и вывозу твердых бытовых отходов на одного 
проживающего при норме накопления 1 куб. метр в год (2 группа потребителей): 

- для г. Североморска - 30552 руб. без налога на добавленную стоимость. 
2. Утвердить с 1.05.96 тариф на вывоз твердых бытовых отходов для населения, проживающего 

в муниципальном жилом фонде, в размере 1090 рублей с человека в месяц. 
3. Контроль за выполнением данного постановления возложить на муниципальное предприятие 

"Управление жилищно-коммунального хозяйства" (Козинский В.М.). 

ЮБИЛЕИ ХУДОЖНИКА-
СЕВЕРОМОРЦА 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ 

ГОРОДА СЕВЕРОМОРСКА 
от 5.05.96 г. № 208 

О местных сборах и налогах. 
В соответствии с Законом РФ 

"Об основах налоговой системы 
в РФ" №2118-1 от 27.12.91 
"О внесении изменений и 

дополнений в налоговую систему 
России" № 3371-1 от 16.07.92, 

"О внесении изменений и 
дополнений в отдельные законы 

РФ о налогах" № 4178-1 
от 22.12.92 ПОСТАНОВЛЯЮ: 

Продлить действие 
постановления администрации 

г. Североморска 
"О местных налогах и сборах на 

1995 год" № 155 от 30.03.95. 
Глава администрации 

г. Североморска 
В.ВОЛОШИН 

Художнику Анатолию Сергиенко - пятьдесят. Нужно 
ли повторять слова о его широкой известности в 
нашей флотской столице и далеко за ее пределами! 
Побывайте на выставках мастера - и вы откроете для 
себя творчество тонкого, незаурядного человека, 
глубоко чувствующего и красоту мира, и его 
несовершенство. Анатолий Александрович много 
успел за большую и напряженную жизнь в искусстве, 
самое ценное, успел состояться, еще много 
собирается сделать, находясь в зрелой поре расцвета 

своего дарования. Да, он состоялся огромным трудом, 
талантом, редкой целеустремленностью в реализации 
творческих замыслов, всегда спешил внести свой 
вклад в развитие духовной культуры. Анатолий 
Сергиенко обладает завидным интуитивным чувством 
"своего" пути. Ни на кого не похожая 
индивидуальность художника - это своеобразный 
бросок души в мучительное и прекрасное 
пространство искусства. 

С юбилеем, мастер! 
Фото Л.Федосеева. 

(О творчестве члена Союза художников России А.А. 
Сергиенко читайте на 5 стр.) 
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Социальное самочувствие 
КАК ЖИВЕШЬ, ГОРОЖАНИН? 

В подъезде девятиэтажного дома-башни № 17 на улице Сафонова, куда меня пригласили жильцы на предмет 
пропесочить коммунальщиков", было и в самом деле грязно и немыто. Неприглядную картину дополняли запахи гниения и 

сырости из подвала, фекалий из углов некоторых лестничных площадок. Стены исписаны всеми видами пищущего 
инструментария, украшены "наскальными" рисунками и прочими "художествами" неэстетического содержания. Потолки 
густо испачканы прилипшими "дымовухами", что свойственно великовозрастным недорослям. Не знаю, как можно так не 
любить, мягко говоря, свое жилище, чтобы вот так пакостить... самим себе!!! 

Впрочем, пардон, здесь следует разобраться и признать, что в этом отдельно взятом подъезде жилого дома оставили 
следы и свои, и чужие А вот "пропесочить" пригласившие меня граждане просят только "плохих" коммунальщиков. Это не 
совсем справедливо, как мне лично кажется. 

Кое-где на подоконниках стояли консервные банки, приспособленные под пепельницы. Это означало, что в некоторых 
квартирах обитают курильщики, которые "достали" своих родных и близких, выталкивающих, простите, любителей зелья за 
порог... 

А курение в подъездах жилых домов, между прочим, является уже социальным бедствием буквально во всем жилфонде 
флотской столицы. 

Почему? 
При курении под влиянием высоких температур из табака выделяется около 30-ти вредных веществ: никотин, 

сероводород, аммиак, азот, окись углерода и различные эфирные масла, среди которых особенно опасен бензопирен - это, 
если кто из курильщиков не знает, 100-процентный канцероген, то бишь вещество, способствующее возникновению в 
организме злокачественных опухолей. 

И вот вся эта летучая ядовитая гадость поднимается вверх, проникает в квартиры, образуя доморощенные газовые 
камеры. 

Медики в последнее время сократили просветительскую деятельность, что объяснимо: не до жиру, быть бы живу. В упор 
не видно следов какой-либо деятельности личного состава местного отряда противопожарной службы по пресечению 
курения в неустановленных местах. В данном доме не ощущается работы самих жильцов по наведению порядка. И те же 
коммунальщики взирают на курение в подъездах буквально сквозь пальцы. Да и моторизованные наряды милиции утюжат 
улицы, хотя пешим сотрудникам патрульно-постовой службы нелишне было бы заглядывать в подъезды всех жилых домов, 
где подчас собираются оч-ч-чень теплые компании, терроризирующие законопослушных граждан. 

И еще одно обстоятельство притягивает в этот подъезд и во все прочие прохожих - это отсутствие общественных 
туалетов в нижней части флотской столицы. Когда-то давным-давно сооружение городского парка началось с постройки 
отхожего места, простите. Затем военные строители возвели вблизи дома № 17 в парковой зоне шикарный кирпичный 
туалет А потом человек с большими звездами на погонах приказал его снести, потому что у флагманского 
культпросветучреждения, который тогда присматривал за парком, не хватило денег на содержание туалета. 

Такое же строение, но закрытое на замок, еще сохранилось возле стадиона. Может, пора всем миром, как говорят, 
взяться за возрождение отхожих мест (еще раз пардон), чтобы в подъездах наших домов воздух стал почище? Чтобы 
прохожие не испытывали бы время от времени определенный дискомфорт.. 

И все-таки подъезд в доме-башне № 17 на улице Сафонова следовало убирать, обустраивать и мыть, что находится в 
комптенции работников РСЭУ-3 муниципального производственного предприятия "Североморскжилкомхоз". Улучив 
времечко, я обратился к мастеру саночистки Лидии Николаевне Зубец. Так и так, мол, почему же люди жалуются? 

Оказалось, что злополучный подъезд дома № 17, как и все прочие на вверенной третьему участку МПП "СЖКХ" 
территории флотской столицы, убирают и облагораживают в точном соответствии с графиком, а периодичность 
выполнения работ по обслуживанию муниципального жилого фонда и придомовых территорий определена постановлением 
Г лавы администрации г. Североморска № 136 от 17 марта 1995 года, которое никто не отменял. 

Так, влажное подметание лестничных площадок и маршей ниже третьего этажа зимой производится один раз в две 
недели, а мытье - один раз в месяц. 
Влажное подметание лестничных площадок и маршей выше третьего этажа зимой производится один раз в три недели, 
мытье - один раз в два месяца и т.д.. 

Между этими датами или сроками жильцы могли бы каким-то образом присматривать за чистотой в подъезде "под 
крышей дома своего". Могли бы, по крайне мере, не допустить определенного вандализма со стороны 
несовершеннолетних, ведь те же "дымовухи" пускают в потолки не пришлые ребята... 

Самое простое занятие - критиковать чью-либо работу, намного труднее разобраться и понять проблемы. Поэтому я 
попросил мастера саночистки J1.H. Зубец рассказать о буднях ее службы. 

Как оказалось, по штатному расписанию под началом мастера санитарной очистки РСЭУ-3 МПП "СЖКХ" должно быть 38 
человек. Фактически же "на выходе" имеется 12 человек на уборку и прочие работы по 51-му дому. Несложные расчеты 
показывают, что этими силами немыслимо все-таки в точности уложиться в графики, потому как люди не могут работать за 
себя и "за того парня". 

В третьем участке муниципального предприятия "Североморскжилкомхоз" готовы принять на работу 24-х рабочих на 
саночистку жилфонда с окладом 231 тысяча рублей (а кто-то вопиет о растущей безработице!). Не Бог весть какие деньги? 
Где-то порядка 50-ти долларов США. Но ведь работа-то имеется! 

Жильцы дома № 17 на улице Сафонова жаловались на несправедливое, с их точки зрения, увольнение (критиковала, 
дескать, начальство) дворника, обслуживающего этот дом. Лидия Николаевна Зубец категорически опровергла эти 
домыслы, сообщив о преклонном возрасте, что и было причиной увольнения на самом деле старательной работницы. 

На момент беседы во дворах работала мощная снегоуборочная техника и коммунальщикам предписывалось 
организовать фронт работ, то есть дойти до каждого автомобилиста во дворах и попросить убрать автомобили^ Вблизи 
дома № 2 на улице Сафонова машину охраняла большая овчарка, которая не позволяла приближаться к чужой 
собственности. И вообще, собаки затрудняют работу коммунальщиков, если говорить дипломатическим языком. А в 
реальной жизни рабочих по уборке придомовых территорий собаки кусают, что имело место, например, во дворе дома № 
25 на этой же улице - это вблизи от милиции, сотрудники которой обязаны применять огнестрельное оружие для защиты 
граждан от нападения опасных животных. "Зубастая" проблема давно уже требует решения по всему Североморскому 
региону, а не только в одном жилом микрорайоне флотской столицы. 

Приваживают бродячих собак в домах № 5 и № 22 на улице Сафонова, мешают четвероногие уборке во дворах домов 
№ 15 и № 17 на улице Ломоносова, впору вооружать дворников?!. Не упорядочен и выгул охранно-сторожевых собак, 
которых выпускают во дворы без намордников. Скачет вокруг тебя этакий зубастый "брат твой меньшой" размером с 
доброго теленка, облаивает, пытается укусить, а владелец (или владелица) успокаивает: "Да вы не бойтесь, он (она) не 
кусается..." И невдомек "любителю" 
животного, что довел человека до стрессового состояния, сократил тем самым его жизнь и подорвал здоровье. 

Посетовала мастер саночистки РСЭУ-3 Лидия Николаевна Зубец и на постоянную нехватку моющих средств, упомянув 
коммерческий центр МПП "Североморскжилкомхоза", который должен обеспечивать структурные подразделения мочалками 
и мылом Директор центра г-н Кондратьев наотрез отказался "давать интервью" (?!) и отослал меня непосредственно к 
руководителю МПП "СЖКХ"... 

Порадовался я, что на ключевых постах в муниципальном производственном предприятии "Североморскжилкомхоз" 
трудятся чрезвычайно бдительные люди, которые ни при каких условиях не выдадут ту самую страшную "военную тайну", и 
обратился к г-ну Шаталову, у которого узнал, что на стыке кварталов и было этакое финансовое "затишье", чем и 
обусловливалась временная нехватка моющих средств. Кстати, г-н Шаталов уезжал в Государственную налоговую 
инспекцию по городу Североморску для решения вопроса о выработке графика погашения долгов по некоторым видам 
налоговых платежей в бюджеты всех уровней, что само по себе отражало непростую ситуацию с финансированием всего 
жилищно-коммунального хозяйства флотской столицы. 

В кратком разговоре со мной г-н Шаталов обронил, как представляется, любопытную фразу: "Подъезды мыть следует в 
любом случае..." И опять все возвратилось к деятельности коллектива РСЭУ-3 , который должен и обязан исполнять 
положенное со всем прилежанием, сообразуясь при этом со скромными возможностями... ЕРШИК 

Фото Л .ФЕДОСЕЕВА 

«МЫ "ЗА СОХРАНЕНИЕ ДЕЙСТВУЮЩЕЙ СЕТИ 
АВТОДОРОГ 

Ответ на публикации "Этот необязательный "Автодор" в газетах 
Североморские вести" и "Комсомолец Заполярья 

П РСЛ "Myрманскавтодор" содержит 2474 км автомобильных дорог общего 
пользования, в том числе маршрут к поселкам Териберка и Туманный, 
ПРПоЯ норГтТивам1для5 удержания 178,5 км дорог необходимо иметь 43 единицы 
дорожной техники. В наличии же у урманского ДРСУ на сегодняшний день 
имеется 27, из которых подлежит списанию 13. 

Количество выпавшего снега зимой 1996 года превысило среднегодовые 
нормы в 2 - 3 раза, а число дней с метелями в январе составило 19 при норме 13 
дней- в феврале - 29 дней при норме 12. Это создало очень сложную обстановку 
по содержанию дорог и жизнеобеспечению поселков. Усугубляет обстановку 
сложное финансовое положение "Автодора". Так, по состоянию на 1 марта 1996 
года недоимки предприятий, как сказано в статьях, в "так называемый дорожный 
фонд" составили 141,6 млрд. рублей. Внес свою долю в эту лепту и колхоз 
Мурман", задолженность которого с учетом пени составляет 285 млн.рублеи. 

Главной задачей дорожников является обеспечение безопасного и 
бесперебойного движения транспорта и пассажиров. Для выполнения этой 
задачи нами использовались все возможные меры, в том числе и такая 
непопулярная, как "закрытие" дороги для проезда автотранспорта и особенно 
рейсовых автобусов. Это делается в соответствии с Руководством по 
временному прекращению движения автобусов, троллейбусов и травмаев в 
неотложных случаях, вызванных стихийными явлениями или изменениями 
дорожно-климатических условий" (рекомендуем с ним ознакомиться в АО 
Мурманскавтотранспорт"), ведь случись гибель людей - этот грозный документ 
вспомнят обязательно. Нелишне почитать более новый - Федеральный Закон о 
безопасности дорожного движения, где основной принцип его обеспечения -
приоритет жизни и здоровья граждан, участвующих в дорожном движении, над 
экономическими результатами хозяйственной деятельности. Или нам 
руководствоваться укоренившимся принципом: законы пишутся, но не 
исполняются? 

Несмотря на объективные причины и финансовые трудности, Мурманским 
ДРСУ за три месяца текущего года на содержание маршрута до поселков 
Туманный и Териберка затрачено более 3,3 млрд.рублей, в то время как за весь 
1995 год - 3,4 млрд. рублей. Для расчистки дороги от снега пришлось привлекать 
дополнительно дорожную технику из Кольского, Мончегорского и Кандалакшского 
ДРСУ (подразделения "Автодора"); из ПМК Колы и Апатитов, "Сельхозхимии" и 
других организаций области, что лишний раз говорит о непростой ситуации, 
сложившейся в районе Туманного и Териберки. В случаях, когда поселки 
оказывались отрезанными от Большой Земли, именно "этот необязательный 
"Автодор" заказывал вертолеты и оплачивал их работу опять же из дорожного 
фонда. За период от 28 февраля 1996 года по 13 марта вертолетами перевезено 
208 пассажиров и бопее 5-ти тонн различных грузов (медикаменты, почта, мука и 
ДР-)-

Хочется сказать спасибо и колхозу "Мурман" за ту посильную помощь в 
расчистке дороги своим шнекоротором. Затраты колхозу нами будут 
возмещены в попном объеме по предъявлении подтверждающих документов. 
Одновременно хочется напомнить о долге колхоза почти в миллиард рублей, 
которые "Автодор" вложил из дорожного фонда на завершение строительства 
моста в поселке Териберка. После ввода моста в эксплуатацию в октябре 1995 
года об этом долге колхоз почему-то забыл. А в условиях денежного дефицита 
эти и другие средства "Автодору" нужны как воздух. Заглядывать же в чужой 
карман и заявлять: "Дорожник спит, а заработная плата идет", - считаю, по 
крайней мере, некорректным. Работникам того же Мурманского ДРСУ, да и всех 
остальных подразделений "Автодора" задолженность по зарплате составляет 
более трех месяцев. 

Одна из задач "Автодора" - сохранение действующей сети автомобильных 
дорог общего пользования и ее дальнейшее развитие. Направление развития 
сети обосновывается экономической целесообразностью строительства и 
реконструкции той или иной дороги. Для стабилизации ситуации в 
экстремальных погодных условиях и установления устойчивого 
автотранспортного сообщения с поселками Териберка и Туманный разумно 
рассматривать вопрос о реконструкции той или иной дороги, отдав приоритетное 
значение в выделении средств на эти цели в смете территориального дорожного 
фонда. Для этого нужно выполнить в общей сложности реконструкцию 120 
километров маршрута. В ценах сегодняшнего дня потребуется 234 млрд.рублей 
на реконструкцию дороги с устройством гравийного покрытия или 425 
млрд.рублей - с чернощебеночным покрытием. 

Программой "Дороги России" до 2000 года предусматривается 
реконструировать всего лишь 37 километров. Прежде чем принять решение 
по данному вопросу, необходимо взвесить все "за" и "против", в том числе и 
значимость поселков для экономики области. 

Начальник ПРСП "Мурманскавтодор" А . Б . К о л о м и е ц 

ПОКОЙ НАМ ТОЛЬКО снится? 
В нашей газете уже сообщалось об апрельском заседании Комиссии 

по чрезвычайным ситуациям под председательством заместителя 
Главы администрации города Североморска Н.Г. Гулько, о принятом 
тогда плане мероприятий по борьбе с весенним паводком и ледоходом 

Исполнительные структуры власти в поселках Росляково Териберка 
Дальние Зеленцы в основном обеспечили на своих территориях 
сохранность мостов, дорог, инженерных сетей и коммуникаций 

Соответствующие службы контролировали - делают это и сейчас -
состояние водозаборных сооружений и качество обработки воды для 
хозяиственно-питьевых нужд. Призываем, кстати, продолжать кипятить 
воду перед употреблением в пищу: покой нам только снится! 

В жилищно-коммунальном хозяйстве организовали подвижную 
бригаду для откачки паводковых вод из затапливаемых помещений 
Имеется договоренность с противопожарной службой гарнизона 
флотской столицы о привлечении в случае крайней нужды 
пецавтомашин для откачки паводковых вод. Предпринимались 
необходимые меры для защиты объектов от затопления, расчищались 
ливнестоки и приемные устройства ливневой канализации 

Со второй половины апреля ведется наблюдение за уровнем воды в 

ГнГо1 Р л а а С еТ° Ж е Н Н Ы Х В С е в е ^ 0 Р - , п °сел ка х и л и не по д штеку 
от них. Ожидается, кстати, выход вод речушки Грязной на проезжую 
часть автодороги Мурманск - Североморск. Противопаводковью 
мероприятия были поручены участку № 3 Мурманском ДРСУ 

Погода благоприятствует всем нам, таяние снегов происходит 
медленно Специалисты утверждают, что не менее трети б 3 
снежных "запасов" минувшей зимы уже п й п я т м пГ 
Пришла пора подсчитав J S M ^ ' W 
восстановительных работ представлять в КЧС 


